

# EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIÓDICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al mes.

## LO DEL DIA.

Lo grande, lo principal del día de hoy lo trata el ilustrado y fervoroso creyente, el profesor y director de este instituto provincial, nuestro amigo Sr. Orts, en el artículo con que nos ha honrado.

Pero en todo cuanto es propio de este día, se siente la divinidad de Jesús y la grandeza y hermosura de su religion.

El templo nos llama hoy como ningún día.

Tenemos necesidad de su silencio, de su tristeza, de su melancólica luz. Hoy entendemos todos, como si fuera nuestra lengua, la lengua de la iglesia; porque lo que no se comprende se adivina, y lo que no se adivina, se siente.

*Tú mihi lavas pedes?* ¿Quién no sabe que eso lo dice Pedro? *Si non lavaverit te, non habebis partem mecum.* ¿Quién no sabe que estas palabras las dice Jesús, postrado delante del primero de los apóstoles?

Y como dice en su retórica el que fué bondadoso profesor de literatura en esta ciudad: *Tú mihi lavas pedes?* que lo traducía libremente el señor las Marias: *Tú, á quien adoran las estrellas de la mañana.*

Por estos recuerdos, por el relato de la Cena, en aquella noche en que el mundo parecía y era realmente pequeño para el desbordado amor de Jesús, por esos augustos misterios empiezan las solemnidades religiosas del día de hoy.

Esta mañana canta la iglesia con alegría la eterna permanencia de Cristo con nosotros en el adorable Sacramento del altar; y lo expone á la adoración de los fieles. Esta tarde llora su pasión con trenos de Jermías. Esta noche evoca las tinieblas y hace resonar en el templo los lamentos y sacudidas con que hasta la tierra sintió la muerte del Justo. El sermón de Pasión no hay lengua humana que debidamente pueda decirlo. Al autor de *La Mesíada* le faltaron alientos para llegar á la cumbre del Calvario. Fra e muy consagrada es ¡El Mártir del Gólgota! ¿pero no es verdad que sabe á poco? *Dios en el Calvario...* ha dicho Castelar, y eso sí que es mejor.

Los monumentos representan, por otro concepto, para el pueblo, el sepulcro donde está enterrado Jesús muerto; aquel sepulcro de piedra viva en donde no había sido sepultado nadie.

Unos monumentos son tristes y otros alegres y gloriosos.

En unos ha pintado el arte el lejano Calvario, la Cruz solitaria con el blanco lienzo, las cuestas y senderos del Calvario, los soldados que custodian la piedra de la sepultura.

En otros monumentos, la Gloria, como nos es dado á nosotros figurárnosla: muchísima luz como miriadas de átomos de oro, ángeles á millares con sus plegadas alas adorando al

cordero yacente sobre el libro de los siete sellos, la Corona de Espinas entre ráfagas de increada luz, los Clavos reverenciados y besados por las Vírgenes sin mancilla, la Columna consagrada como la mejor ara; toda la Pasión y todos los instrumentos del martirio, que fueron en la Jerusalem deicida oprobio y mengua de sus hijos, siendo símbolos gloriosos é inmarcesibles palmas en la Jerusalem eterna.

Los Monumentos en que no interviene el arte y sí sola la piedad, como sucede en los conventos de religiosas, tiene un encanto especial; parecen adornadas por aquellas hijas de Jerusalem, que «viendo á Jesús afeado su rostro, denegrado su cuerpo y hecho oprobio de los hombres—(como dicen los verdaderos y clásicos Pasos)—lloraron amargamente de verle tan injuriado.»

En esos monumentos está el cuerpo muerto de Jesús entre amapolas y mayos, con la cabeza ensangrentada sobre mullida almohada, cubierto con un ligero velo; y como para que sueñe, si estuviese dormido, en otros días, pone en el monumento al Niño Jesús, como pastorcito en el aprisco, como hijo del Carpintero, que labra la cruz, radiantes sus ojos de alegría y llena su boquita pequeña de inefable sonrisa.

Las pilas de agua bendita están secas este día; los altares desordenados, la lámpara del Sagrario apagada, no hay incienso mas que para el Cáliz y para la Hostia.

Esta tarde á las tres, en la Catedral, se verificará la ceremonia del Lavatorio.

Doce pobres ocuparán las sillas mejores del templo, y en el alto lugar donde se celebran los divinos oficios, ellos oficiarán de pobres. El señor Obispo les dirá las palabras de Jesús, y, ya vestidos por él, como lo han sido, los socorrerá.

La pobreza es en todas partes, una desgracia; en la iglesia es una virtud y además al puesto primero de la gerarquía de los elegidos.

Después del Lavatorio en la Catedral, la visita indefectible á las efigies de la ermita de Jesús. Hay que ir, porque no se satisface uno viendo aquellas grandes bellezas una vez y al rápido pasar de la procesion: hay que pararse delante de aquella Dolorosa, hay que extasiarse frente á frente de aquella cara indescriptible del Cristo de la Caída, que no parece que sea obra de las manos de un hombre; hay que tener bastante tiempo, en direccion de aquellos focos de luz, la cámara oscura de nuestros ojos, para que aprendan á llorar, y para que aprendan á maravillarse, estudiando la religion del arte y el arte de la verdadera religion.

La noche de esta noche es sagrada. Si alumbrá la blanca luna sus misterios, la multitud que recorre

las silenciosas calles, semeja á la humanidad volviendo de sus extravíos al camino de la vida.

¡Desgraciado del que esta noche no dedique algo de su alma al Buen Jesús! El que tal haga será un Judas más.

## JESUCRISTO.

*In mundo pressuram habebitis: sed confidite, ego vici mundum.—En el mundo experimentaréis grandes apuros: pero tened confianza, yo he vencido al mundo.* (San Juan—XVI—33.)

¿Quién es el que así habla? ¿Quién es el que con tal seguridad anuncia á sus prosélitos grandes contrariedades en la difícil mision que les ha confiado? ¿Quién es el que se atreve á gloriarse de haber vencido al mundo, como para inspira alientos á los futuros propagadores de su doctrina, á fin de que no desmayen en su arriesgada empresa? ¿Quién habló jamás con tal arrogancia, y, al parecer, con tal posesion de sí mismo? ¿Quién es el que con tal certidumbre se aventura á predecir á sus discípulos el triunfo de su causa? ¿Qué inmensa responsabilidad pesa sobre él, si fracasaran sus vaticinios! ¿Qué ridículo tan espantoso, si faltan sus predicciones! ¿Qué burla le espera de toda la humanidad si no se cumplen sus pronósticos! Pero sepamos quién habló así. ¿Quién?

Un pobre galileo, hijo de un humilde carpintero, que hasta los treinta años habia pasado su vida al lado de sus padres, oscuro, ignorado, desconocido, ocupado enteramente en ayudar á su padre en las faenas propias de su oficio. A los treinta años lanzóse al mundo, empeñado en hacer creer á sus contemporáneos que habia venido á cumplir una mision divina, y que era nada menos que hijo de Dios vivo, en cuyo nombre hizo grandes prodigios para acreditar su doctrina.

No entra en nuestro propósito, al trazar estas desaliñadas líneas, estudiar la clase y naturaleza de estos prodigios. Esto prestaria materia para tal número de volúmenes, que *ni aun en el mundo cabrian los libros que se escribieran.* (San Juan—XXI—25.) Diremos solo de paso que hasta los más encarnizados enemigos de Jesús no se atreven á negar la *verdad histórica* de esos prodigios. El judaísmo los atribuye á pacto diabólico. El gentilismo propala que son efecto de magia ó hechicería. El racionalismo asegura bajo su palabra que esos prodigios son resultado de los profundos conocimientos que en ciencias naturales poseía el fundador del cristianismo y de ahí esa *patente de sabio que se ha dignado expedir* al Redentor del mundo. Ello es que no hay un solo incrédulo que se atreva á desmentir la autenticidad de esos prodigios. En el mero hecho de referirlos á esta ó á la otra causa, prueba es de que se aceptan, que se cree en ellos, que

se está persuadido de que se verificaron. Los prodigios, pues, se realizaron: y, como Jesús sabia muy bien que no habian de ser desmentidos seriamente en adelante por ninguna ley crítica ni histórica, pudo con razon decir á la humanidad incrédula representada por rebeldes judíos: «Si no creéis en mí, creed, al menos, en mis obras.» Pero prosigamos.

Será cierto que ese oscuro hijo de un artesano ha vencido al mundo? Las apariencias son todas contrarias á á tan pretenciosa frase. A poco de pronunciar esas palabras, dan con él los judíos, y escupido, abofeteado, silbado, escarnecido, burlado, azotado, hecho todo su cuerpo una pura llaga, camina por la calle de la Amargura, aquí tropezando, más allá cayendo, y llevando sobre sus débiles y extenuados hombros un enorme madero en forma de cruz, el mismo precisamente en que va á ser clavado como el más infame de los malhechores. ¡Valiente manera de haber vencido al mundo un hombre que á tal género de muerte es por el mundo mismo sentenciado!

Nada. Esto está ya visto. Cuestion resuelta. Asunto terminado. Indudablemente con su muerte ha debido apagarse el entusiasmo en sus discípulos, su doctrina ha debido irse olvidando, sus promesas han debido considerarse como meras ilusiones de un loco que al fin muere en una cruz, el desengaño habrá venido, el desaliento se habrá apoderado de todos, la indiferencia habrá cundido, y el tiempo se habrá encargado de borrar sin gran esfuerzo hasta la memoria de aquel embaucador ó visionario. Este es el término y desenlace natural de todos aquellos sistemas que no vienen á satisfacer necesidad alguna, y que sucumben anémicos por falta de fuerza de cohesion en los principios sobre los cuales han sido ideados.

Pues no sucede así: y sobre este fenómeno, tan contrario á las leyes más naturales y constantes del orden moral, nos creemos con derecho á pedir una explicacion á los que consideran *imposible todo milagro*, por suponerlo una *contradiccion* que no cabe en Dios. Lo natural era que con la ignominiosa muerte, con el desdichado fin que tuvo aquel loco visionario, hubiera venido el desencanto, se hubiera extinguido todo sentimiento de simpatía hácia él, y la humanidad hubiera dado al olvido á aquel soñador, que tan desacreditado es de inferir quedaría, despues de muerto, á los ojos mismos de los pocos partidarios que en vida lograra atraerse, de aquellos mismos á quienes con cierto aire de satisfaccion y triunfo habia noticiado que *habia vencido al mundo*. Pero, contra la marcha natural de todos los acontecimientos humanos, no sucedió así, repetimos. Y, ¿como habia de suceder, si ese mismo visionario habia dicho al principio de su predicacion,



que el cielo y la tierra pasarian, pero sus palabras tendrian todas exacto y puntual cumplimiento?

No hay filósofo, dice Voltaire, que haya conseguido influir en las costumbres, no de un pueblo entero, sino ni siquiera en las de los vecinos de su calle. Pues bien: el fundador del cristianismo, sin haber pisado escuela alguna, sin maestros, sin armas, sin dinero, sin prestigio alguno, sin apoyo de nadie, ha logrado imponerse á la humanidad, moviéndola con la suave y atractiva fuerza de su palabra á abrazar la doctrina que predicó. Es más aún: Jesús vivo no produce tanto entusiasmo como inspiró más tarde á los pueblos Jesús muerto. De Jesús vivo huyen desavoridos sus secuaces, al verle caminar al Gólgota. Por Jesús muerto llegan hasta dar su vida aun los más pusilánimes, pudiendo contar más de doce millones de mártires en los tres primeros siglos del cristianismo. ¿Cómo explican este fenómeno los que todo quieren someterlo á leyes naturales?

In mundo pressuram habebitis, habia dicho á sus discípulos, en el mundo tendreis grandes apuros; y, con efecto, jamás se ha visto religion alguna mas encarnizada y tenazmente combatida. Diez y nueve siglos cuenta de existencia, y en todo ese largo trascurso de tiempo la doctrina del Redentor del mundo no ha cesado de luchar con toda clase de enemigos, y en todos los terrenos en que se ha visto atacada. Tendreis apuros, y, en verdad, que la historia del cristianismo es la historia de sus interminables luchas, de sus inauditos padecimientos, de sus cruelísimas amarguras. La historia del cristianismo es por lo tanto una vigorosa confirmacion de aquella terrible profecía que hizo á sus discípulos aquel pobre reo muerto en una cruz. Los apuros se han sucedido unos á otros; la persecucion ha sido y es incesante, y no lleva trazas de concluir. Nuestro reo acertó, pues, en su fatídico vaticinio. ¿Sería, por lo menos, Profeta? ¿Puede explicarse tal acierto en el pronóstico por leyes naturales?

Pero ¿qué? ¿Sucumbirá, por eso, la doctrina del crucificado? ¿Será borrada de la tierra una religion que tanta sangre, tantas lágrimas, tantas oraciones, tantos heroicos esfuerzos, tantas vidas, tantos sacrificios ha costado? Esa ilusoria esperanza han acariciado siempre cuantos perseguidores ha tenido el cristianismo. Todos ellos han imaginado estar labrando la tumba en que habian de sepultarle. Pero.... no hay que desmayar: *confidite, ego vici mundum; tenet conftanza*, dice su divino fundador á todos los creyentes, *yo he vencido al mundo*. ¿Será cierto?

Un dia el emperador Diocleciano mandó á los arqueros de la Mauritania que acribillasen á flechazos á un oficial cristiano de su palacio, á quien no habia podido hacer apostatar. Los arqueros cumplieron las órdenes del emperador hasta dejar por muerto al oficial. Fué San Ireneo á recoger aquel sagrado cuerpo, para darle sepultura: pero advirtió que todavia le latia el corazón, y á fuerza de cuidados y sollicitud, logró librarle de la muerte. Cualquiera creerá que nuestro mártir esquivaría en lo sucesivo la presencia del emperador, para no verse nuevamente expuesto á sufrir más tormentos. Pero, muy lejos de

tal cobardía, lo primero que hace, en cuanto siente sus fuerzas recobradas, es situarse en la escalera del palacio imperial para ser visto del emperador, y darle á entender con su presencia que está dispuesto á padecer de nuevo por su Dios y por su religion.

Este animoso rasgo del invicto San Sebastian representa fielmente la vida del cristianismo. Siempre se le vé luchando, pero jamás se declara vencido. Como no es religion de raza ni de clima, sino que abraza y comprende todas las razas y todos los climas, porque á todos vino á redimirnos el Salvador del mundo, su imperio es universal. En unas partes gana lo que en otras pierde temporalmente: pero nunca muere, por más que sus enemigos se complazcan en asegurarla un próximo fin. Una de las señales más inequívocas de su potente y vigorosa vida es la persecucion constante que viene sufriendo desde su fundacion. Pues ¿qué? ¿Hay quien se ensañe contra un agonizante? El que está ya en la agonía solo inspira compasion, si no es que espira abandonado de todos. Luego ese odio, esa persecucion sin tregua, esa guerra encarnizada que con tanta tenacidad se le viene haciendo un dia y otro, es la más plena manifestacion de la virilidad y robustez de la religion del crucificado.

Poco importa que el procónsul Plinio mande atormentar hasta á las gentes sospechosas de cristianismo. Poco importa que mueran en el aspa cuantos adoran á Jesús crucificado. Poco importa que Neron ilumine de noche sus jardines, haciendo servir de antorchas vivientes los cuerpos de los infelices cristianos. Poco importa que unos sean desolados vivos y otros abrasados en parrillas, y estos arrojados á las hogueras, y aquellos descuartizados en los potros, y cien y cien más despedazados por las fieras en el circo: Poco importa que los enemigos de la cruz agoten su ingenio, inventando los más crueles suplicios para estirpar de raíz aquella supersticion malvada *supersticio prava*, como apellidaba el citado Plinio á la religion cristiana. *Tendreis apuros*, pero no desmayeis, almas generosas: *yo he vencido al mundo*. Y así se verifica. Los que ordenaron aquellas diez persecuciones, de que no hay ejemplo en la historia por su intensidad y duracion, murieron todos; y el cristianismo vive todavia.

Y vino Juliano, el emperador filósofo, y se empeña en dar nueva vida al paganismo, y emprender contra los cristianos una persecucion mil veces mas sagaz y artera que las realizadas por sus predecesores. Y ¿qué? Juliano mismo, al arrojar contra el cielo la sangre que brota de su herida causada por una saeta del ejército persa, contra el cual combatia, «¡Venciste, galileo!», exclama al espirar, dando un desesperado rugido, y haciendo, á pesar suyo, la mas valiosa declaracion del poder de la cruz.

Y apareció siglos mas tarde el soberbio Lutero, el que, antes de su funesta apostasia, comparaba al gran Pontífice Leon X, por la pureza de su vida y costumbres, con los profetas Daniel y Ezequiel, aunque despues no vaciló despedido en llamarle el *Antecristo*. Y ¿qué? El protestantismo, que fundó al calor de su fa-

moso *libre exámen*, y qué? si hemos de creer al mismo Federico II de Prusia, logró entenderse en Alemania por el interés, en Inglaterra por el amor, y en Francia por la novedad, es hoy ya un cuerpo en estado completo de descomposicion. Poco mas de tres siglos cuenta, y pasan de *ciento diez* las sectas en que se ha subdividido. Es mas. Segun una estadística que vimos el año 61, vuelven cada año al seno del catolicismo de siete á ocho mil protestantes. En los Estados Unidos se contaba á principio de este siglo un católico por cada sesenta y ocho protestantes. Hoy se cuenta un católico por cada seis de estos último. ¿Puede darse mayor prueba de la virtud divina de la religion del crucificado?

Y vino la revolucion francesa, y cuatro constituciones reniegan de la religion de Jesús; cuatro asambleas la declaran reo de lesa Estado; durante diez años se derrama sangre cristiana en abundancia; y el altar levantado por la fé al soberano Creador de cielos y tierra se vé ocupado por una meretriz impúdica; y el convencional Bossy d'Anglas declara ante la representacion nacional, que *dentro de poco caerá en el olvido la religion cristiana con sus dogmas absurdos y perjudiciales, y la religion de Sócrates y Marco Aurelio será la del mundo*. Y ¿qué? El dia de Pascua de Resurreccion de 1802 llenaba las amplias naves de Ntra. Sra. de Paris una inmensa muchedumbre, entre la cual se veian convencionales que oraban, generales que humillaban su cabeza, veinte obispos que volvian del destierro, y al Dios de los cristianos expuesto á la adoracion del pueblo por un Pontífice de 90 años.

Hoy mismo, á pesar de las mil contrariedades con que tienen que luchar, se ve á los hijos de la cruz embarcarse para ir á buscar en lejanas tierras una muerte segura, ya por efecto de una epidemia, ó ya por los furoros del salvajismo, fiados en aquellas palabras del Redentor del mundo: «No temais á los que solo pueden matar el cuerpo». ¿Cómo explicar por leyes naturales esa fuerza que, á través de diez y nueve siglos, conservan todavia las palabras de aquel reo muerto en una cruz?

Hoy mismo multiplica el cristianismo los establecimientos de beneficencia, aumentan prodigiosamente los héroes, los tesoros, las invenciones de la caridad, sin otro propósito que el de cumplir aquel hermosísimo precepto: «Ama á tu prójimo como á tí mismo». ¿Podrá decirsenos en virtud de qué leyes naturales, y en medio de un siglo sediento de oro y de goces materiales, ejerce aun tal poderio en los corazones un mandamiento pronunciado mil novecientos años hace por un oscuro galileo muerto en afrentoso patíbulo?

Seamos juiciosos, y no nos dejemos alucinar por pasion alguna. Convengamos en que una religion que da muestras de tal fortaleza para resistir toda clase de ataques, tal lozonía para extenderse y propagarse por todos los ámbitos del mundo, y tal fecundidad para producir obras admirables é instituciones magníficas, no puede ser resultado de cálculo humano. El secreto de su virtud, de su fuerza resistente, propagadora y fecunda hay que buscarlo en una direccion inteligente superior á la

del hombre. Mahoma logró imponerse, porque lo mismo manejaba la corva cimitarra que la seduccion. Jesucristo empieza declarando la guerra á las pasiones, y termina muriendo en una cruz. De su muerte brotó la inmortalidad de su religion. «Yo he vencido al mundo», dice á sus discípulos momentos antes de entregarse á sus enemigos. Diez y nueve siglos atestiguan esta verdad. Ante tan irrefragable testimonio bien pudiéramos exclamar nosotros tambien, como el Centurion, ante el espectáculo que ofrecia la naturaleza en el acto de morir Jesús: «Verdaderamente este hombre era hijo de Dios».

JOSÉ SANTIAGO ORTS.

#### LA CORONA DE ESPINAS.

Cubierto el sagrado cuerpo de cardenales y heridas, muerta en sus ojos la lumbré, muerta en sus labios la vida, héle á Jesús entregado por cobardía ó malicia, á los groseros antojos de una soldadesca impía. Hacia el pretorio le llevan en medio á la horrenda silba de la alborotada turba que en torno se arremolina. La desalmada cohorte en el átrio reunida, colmándole de blasfemias, la vestiduras le quita. Un viejo manto de púrpura le ponen por befa encima, dánle por cetro una caña, y con algazara y risa en su cabeza colocan una corona de espinas. «Salve, rey de los judíos», con irrision le decian, grotescamente doblando delante de él la rodilla. Este haciendo reverencia, en el rostro le escupia; otro un bofetón descarga en la sangrienta mejilla; otro con el propio cetro de caña, con brutal ira, en su cabeza golpeando, las agudas puntas hinca. De esta bacanal horrenda apartad, cielos, la vista; ved que es Dios el que padece ved que es Dios el que agoniza. ¡Maldita la tierra sea que sustentó tal perfidia! ¡Maldita la luz que alumbró tanta crueldad é ignominia! *Hecce-Homo*; al fin cumpliósese la terrible profecía: «De la cabeza á las plantas todo era una llaga viva.»

JOSÉ COLL Y VEHI

#### A JESUS ESPIRANDO EN LA CRUZ SONETO.

Al verte en esa cruz tan destrozado, manando sangre todas tus heridas, las fuerzas en lo humano ya perdidas, del cielo y de la tierra abandonado; Al contemplarte, ó Dios, tan quebrantado, perdonando amoroso á los deicidas, ansiando rescatar todas las vidas del poder de la muerte y del pecado; Un sentimiento de dolor profundo se apodera de mi alma acongojada, al meditar que, hay seres en el mundo, que sacrificio tal miran por nada. Está, Dios mio, su razon turbada. Les falta el fuego de tu amor fecundo. JOSÉ SANTIAGO ORTS. Murcia 7 Abril de 1887.



LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Mañana tarde á las tres se verificará la ceremonia del lavatorio de Pílastos en la plaza de la Merced.

—Los trajes que han adquirido de Lorca los californios y que lucirán en la procesión de mañana tarde, han de satisfacer, pues son preciosos.

Dice «El Amigo»:

«A la hora en que cerramos esta edición, se halla invadida la carrera por donde ha de pasar la procesión de mañana por la mar de sillars, algunas ya ocupadas por los que no quieren que les quiten el sitio.

—No sabemos si por haberse tomado precauciones militares ó por estar girando las autoridades superiores alguna visita á los cuarteles y puntos fortificados, se ha negado la entrada de los paisanos en ellos, hasta el punto de que un cobrador de una respetable casa de comercio no ha podido entrar en el cuartel de Antigones á cobrar ó á aceptar una letra.»

LORCA.

Dice «El Noticiero»:

«Hemos tenido el gusto de admirar una magnífica escultura de Nuestra Señora de la Amargura, obra del escultor murciano Sr. Sanchez, que ha sido adquirida expresamente para el oratorio particular de nuestro buen amigo, el conocido farmacéutico don José Antonio Zarauz y Fuentes.»

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 6.

Temperatura mínima 3º Máxima á la sombra, 15. Solar, 31. Media, 9.

Presión á las 9 de la mañana, 754 mm. A las 3 de la tarde, 751'5 mm. Media 752'7 mm.

Humedad á las 9 de la mañana, 66%. A las 3 de la tarde, 50. Media, 58.

Fuerza y rumbo del viento: por la mañana, brisa de O., por la tarde, viento impetuoso de N.N.O.; velocidad media del viento, por la tarde, 16 mm. por segundo.

Estado del cielo; por la mañana nublado de O; por la tarde, casi cubierto con nubes de aspecto tempestuoso de N. O.

Evaporación de ayer, 3 mm.

Accidentes: A las 2 de la tarde de este día, se levanta un huracán del N.N.O. acompañado de un cielo cubierto de nubes de aspecto tempestuoso.

Sobre la sierra de la Pila y Rico ha nevado al comenzar el huracán.

COSAS VARIAS.

EFEMÉRIDE DEL DIA.

7 DE ABRIL DE 1709.

Don Luis de Borbon es jurado y reconocido por sucesor de Felipe V.

El primogénito de los Reyes de España D. Felipe V y Doña Maria Luisa de Saboya, nació en el año de 1707 el mismo día de San Luis (25 de Agosto) por cuya circunstancia se le bautizó con igual nombre: á los dos años fué presentado por su padre á las Cortes del reino para que le reconociesen y juraran por sucesor del trono; ceremonia que tuvo lugar en la iglesia de San Jerónimo de Madrid, y en 1724 abdicó en él la coro-

na Felipe V. El reinado de D. Luis I fué brevísimo pues á consecuencia de unas viruelas malignas murió á los seis meses de ser proclamado. Casó con doña Isabel de Orleans, de la que no obtuvo sucesión, por lo cual volvió Felipe V á ceñir la corona.

NOTICIAS LOCALES.

Los sermones de Pasion principian de siete y media á ocho de la noche; en casi todas las iglesias, siendo oradores:

En San Nicolás, D. Felix Sanchez.

En San Antolin, el R. P. Melian.

En Santa Catalina, D. Bartolomé Lopez Caballero.

En San Juan, D. Eugenio Rebollo.

En Santa Eulalia, un P. Misionero.

En San Pedro, D. Ramon Fernandez Asensio.

En San Bartolomé, D. José Dalmau.

En Santo Domingo, D. Jesús Romero.

De las demas iglesias no hemos recibido cartel ni noticia.

Tenemos entendido que por varios amigos y compañeros, en el foro, del jóven letrado Sr. Cañadas, se está preparando un banquete para obsequiarle, con motivo de su último triunfo profesional.

Los oradores que anuncia el cartel del Octavario al Santísimo, que empezará el próximo domingo, son los siguientes y por su orden: D. Pedro Martinez Garre, D. Félix Sanchez, D. Carlos Lopez, D. Juan Manuel Perez, D. José Chico, D. Pascual Miñano, R. P. D. Nicolás de la Torre; en la mañana del domingo 17 D. Rafael Alguacil, por la tarde D. Ildefonso Montesinos; el lunes último, don Mariano Molina.

Anteanoche tuvimos el gusto de oír leer en nuestra redaccion, á nuestro amigo D. Juan Antonio Soriano, dos obritas dramáticas, que son dos cuadros de costumbres murcianas, escritos con la regocijada sal con que siempre ha dado sabor á sus producciones el popular médico de los niños.

Asistieron á dicha lectura nuestros amigos: el director del «Criterio» señor Arques, D. Adolfo Herrera, escritor cartagenero, D. Andrés Baquero, D. Ricardo Sanchez Madrigal, D. Rodolfo Carles, D. José Casalins, D. Salvador Lacárcel, D. Juan Martini (por la «Paz»), D. Antonio Rubio y D. José Frutos.

Empezó el Sr. Soriano por un saludo-brindis en verso, dedicado á sus amigos, al volver á Murcia de su emigracion en Alumbres; y luego leyó, primero, *La cáscara á 85*, cuadro local, que se desarrolla en el mercado del pimiento, ó sea en la plaza de San Julian.

El otro cuadro, se titula *Ca presona pa su ese*. Es lo más concluido y perfecto que en cosas y estilo de la Huerta ha hecho el Sr. Soriano. Baste decir que á todos los presentes nos faltaban ya las fuerzas para reír y celebrar el aluvion de gracias, chistes y oportunidades que encierra tan precioso sainete.

El Sr. Rubio (D. Antonio) recitó unos pocos versos de un drama que tiene concluido y que se titula «Una venganza frustrada.»

Sentimos que no asistieran á esta reunion los directores de «La Paz»,

«Noticiero» y «Provincias» á quienes habiamos invitado.

Anoche hubo numerosa concurrencia en los maitines de la Catedral; pero, segun hemos oido, no tuvo el *Miserere* la solemnidad de otros años.

Las acciones de la segunda emision de la Cooperativa de Empleados, se van colocando todas con gran facilidad.

La construccion de la plaza de toros adelanta tan rápidamente, que, aun los que no se hacen cargo de lo que es un edificio, hasta que está terminado, comprenden ya las líneas generales de lo que vá á ser esa plaza, que en primer lugar honrará al arquitecto Sr. D. Justo Millan.

En el Bazar de la Puxmarina, géneros para hoy, á precios muy reducidos. Bacalao Escocia, superior. Sardinas de Nantes sin raspa, clase especial de Burdeos. Atun á la Mariné. Besugo en aceite. Merluza en aceite. Ostras de Morton.

En la calle del Va. de San Antolin, núm. 50, se hace una almóueda de muebles, solo por tres dias, y en ellos hay una máquina de coser de pié.

El paso de La Negacion, de la procesion de ayer tarde lo ha arreglado este año la cofradia, y se ha encargado de él, para el año que viene D. Antonio Dubois.

Ayer llegó á esta nuestro amigo y paisano D. José María Grego.

Segun aviso del representante en esta de la Trasatlántica, el 10 del corriente saldrá de Cadiz el vapor «Antonio Lopez»; el 20, de Santander, el «Veracruz», el 30 de Cadiz el «Reina Mercedes», y el 1.º de Mayo, de Barcelona, el «Isla de Mindanao».

El 15 del corriente, á las 10 de la mañana, celebrarán juntamento en la casa Ayuntamiento, los regantes de la acequia de Churra la Vieja; con objeto de aprobar las cuentas presentadas en el juntamento de 28 de Enero, nombrar nuevos procuradores y hacer un repartimiento para abonar lo gastado en obras y continuar las que en beneficio de la comunidad de regantes haya necesidad de hacer.

Ayer vimos con gusto las niñas asiladas en la casa de la Misericordia, acompañadas de las Hermanas de la Caridad, que las llevaban á ver la procesion. Iban dichas pobrecitas huérfanas, no solo curiosas sino muy decentitas y bien arregladas.

La procesion de ayer tarde estuvo mejor que ningun año. Todos los mayordomos han rivalizado en el arreglo de sus pasos, que, á la verdad, presentaban al subir el Puente, ya de noche, un golpe de vista magnífico.

El paso llamado el Pretorio, ha lucido nuevo todo el adorno de bombas, que formaban un conjunto por demás artístico y hermoso. Lo ha costeado D. Manuel Gomez, de Espinardo, y ha sido el que mas ha llamado la atencion.

El del Cristo de la Sangre, no cabe mas.

Todos los demás, sin excepcion alguna, honrando á sus respectivos camareros, que han dejado su pabellon muy bien puesto.

El nuevo grupo de hebreos, que

alternaba con el de armados, ha dado nuevo atractivo á la procesion.

Iban rigiendo, si mal no los conocimos, D. Vicente Perez Marin, don Joaquin Gonzalez, D. José Fayren, D. Antonio Campillo, D. Antonio Dubois, D. Antonio Martinez Gonzalez, D. Antonio Marin, y el jóven Sr. Avilés.

Las tres bandas de música, muy bien distribuidas.

Felicitemos á la cofradia y á todos cuantos han puesto mano en los pasos.

«La Paz» de ayer publica un suelto en el que se encomia muy justamente á nuestro amigo D. Acisclo Diaz por haber vuelto á levantar á su primitivo auge la banda de niños, luchando con mil inconvenientes, pero logrando su intento.

En la actualidad componen la dicha banda mas de 70 músicos, nuevos en su mayoria. Tambien nosotros felicitamos al incansable director señor Diaz y á la Diputacion provincial.

Nuestro amigo D. Lorenzo Llinares que ha fijado su residencia en Yecla, empezará pronto en dicha ciudad la publicacion de un periódico.

Han llegado á esta ciudad, nuestro querido amigo D. Pascual Maria Massa, D. Jaime Bochs y D. Antonio Camacho, alcalde de Totana.

En la reunion que celebraron anteayer los procuradores del colegio de esta ciudad se acordó elevar al ministerio de Gracia y Justicia una exposicion en solicitud de que se declare necesaria la intervencion de los procuradores en los juicios de menor cuantia y que desaparezca el reparto de negocios que se les hace por los juzgados.

Los empleados de traccion de la estacion del ferro-carril han constituido una sociedad con el nombre de la «Humanitaria Artista», cuyo objeto es el de socorrerse en caso de desgracia ó enfermedad. Nos parece plausible el pensamiento.

Anteayer se recaudaron en los felatos de esta ciudad 1.041 pesetas.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de la Administracion de contribuciones D. Vicente Legido, que servia igual empleo en la tesoreria de Hacienda.

Ha sido declarado cesante el oficial de primera clase de la Administracion de contribuciones D. Santiago Rica y Calvo.

El ayuntamiento de Ricote ingresó ayer en la tesoreria de Hacienda, 600 pesetas por consumos.

En la seccion de Fomento se ha recibido el título de Licenciado en derecho civil y canónico, expedido á favor de D. Santiago Moreno Pastor, oficial segundo del Gobierno civil.

Por la Direccion general de obras públicas han sido aprobadas en definitiva las subastas de acopios de conservacion de carreteras de esta provincia, celebradas el dia 24 de Marzo.

La guardia civil de Caravaca ha detenido á un soldado declarado prófugo.

En la secretaria del ayuntamiento se ha recibido un pagaré de 25 pesetas para su entrega al soldado José Marin Perez.



El Sr. obispo ha dirigido un oficio al ayuntamiento interesándole dé las órdenes oportunas para que no sea parado y registrado el coche que se dirigirá hoy á la estacion con los Santos Oleos.

Don Nemesio Valdés ha solicitado se le haga la concesion de ciertos terrenos del Palmar, que ha dejado de llevar D. Juan Paredes por no cumplir con las condiciones estipuladas.

La guardia civil continua denunciando á las ventorrilleros de esta huerta que no cierran á su hora los establecimientos.

El Sr. Gobernador ha remitido al ayuntamiento el testimonio de la sentencia por la que se declara á don Francisco Martinez Albacete y otros con derecho á figurar en las listas de electores.

En el juntamento celebrado anteayer por los interesados en el azarbe de Beniel, se nombraron veedores y se transigió la cuestion de abono de gastos de mondas, pechando con ellos por este año los propietarios regantes en dicho cauce, y el inmediato, que nos parece es Benicomay.

Por la alcaldía se ha publicado el bando de costumbre, correspondiente á estos dias, prohibiendo la circulacion de carruajes desde las 10 de hoy, hasta el toque de gloria del sábado, el establecimiento de puestos en sitios que obstruyan el paso de las procesiones; y, sobre todo, el peligroso tiroteo y desfogue del Sábado Santo, que raro es el año que no produce alguna desgracia; lo cual, mejor que el recuerdo de la autoridad, debe contener á los aficionados á la piro-petarderia.

Nuestro amigo D. Miguel Vivancos, arrendatario de los consumos de la villa de Alhama, nos escribe una carta asegurando que carece de todo fundamento la noticia que publicamos referente á que varios vecinos de aquel pueblo habían denunciado al Sr. Delegado el hecho de estarse cobrando un reparto no aprobado para el extrarradio, pues ni es verdad que se haya hecho tal denuncia, ni que se practique tal cobranza.

Consignada la rectificacion, diremos al Sr. Vivances que el suelto de referencia lo tomamos íntegro de «Las Provincias».

Las invitaciones hechas por los comisarios del Santo Entierro á los funcionarios de Hacienda, si estan equivocadas será por un lapsus plumae, pero no con malicia, segun se nos afirma.

El «Roletín oficial» de ayer contiene:

Circular derogando la real orden de 17 de Marzo del 86 sobre redenciones del servicio militar.

Instancia de D. Pedro Crespo solicitando 33 pertenencias para la mina «San Antonio», en Jumilla.

Extracto de la sesion de quintas celebrada por la comision provincial el 1.º del corriente.

Destinos vacantes en Marzo.

Edictos: del juzgado de Caravaca, sacando á subasta dos fincas embargadas, y del de Molina anunciando la subasta de otras dos.

A los muy pocos minutos de leerle la sentencia, pasó anteayer tarde el procesado de la Eralta, por el Barrio en direccion á su casa, llamando

la atencion de muchas personas que le habian visto en la audiencia.

Por lo que hemos oido, lassubastas que se celebrarán el domingo para contratar los antepechos de los palcos de la plaza de toros y obras de carpintería, estarán concurridas de licitadores. Dichos antepechos, cuyo modelo hemos visto, harán una hermosa vista cuando estén colocados.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

SANTOS DE ROY  
San Epifanio ob. y San Ciriaco mrs.

Mañana San Dionisio ob. y el beato Julian de San Agustin.

**AVISOS.**

**COOPERATIVA DE EMPLEADOS**

AL LADO DE LA PESCADERIA.  
Embuchado, libra de 460 gramos, 3 pesetas 75 céntimos.  
Salchichon, á 2'75.  
Longaniza, á 1'62.  
Blancos, piezas grandes, id. á 1'62.  
Jamón gallego, por piezas, id. á 1.  
Queso de bola, id. á 1'37.  
Id. id por pieza, id. á 1'25.  
Id. mahonés, id. á 1.  
Id. id. por piezas, id. á 90 céntimos,  
Huevos de mujol, á 3'50.  
VINOS de Jerez, en botellas y barriles de 1 y 2 arrobas, á precios sumamente baratos; conservas de carnes y pescados y cuanto desee al público en bebidas y comestibles. 5-1

**La Verdad.**

En este nuevo establecimiento, donde todo es fresco, bueno y barato, encontrarán los consumidores un extenso y variado surtido de conservas de pescados, verduras y legumbres, riquísimos quesos de bola, gruyer y Mahon, sobreasada mallorquina y excelente salchichon de Vich.

Los precios son sumamente arreglados y sus dueños, los Sres. Garrigós y Garro, quieren probar á fuerza de sacrificios, que en su establecimiento «La Verdad», todo es verdad.

Estos señores, al anunciar por primera vez esta pequeñísima parte de sus articulas, dan las gracias al numeroso público que desde su instalacion les viene honrando, é invitan á los demás á que se convenzan de ello.

Extenso surtido en vinos y licores de todas clases.

NO EQUIVOCARSE:  
PLAZA DE LA CARNECERIA, 1 Y 2

**LA FLOR MURCIANA**

SAN PEDRO, 9,  
ESQUINA A DESAMPARADOS.

Para las pascuas se acaba de recibir, y se ofrece al público un gran surtido de botillería y comestibles, á los precios siguientes:

Salchichon de Vich, acabado de recibir, á 10 reales libra de 460 gramos.  
Queso mahonés, á 3 reales libra de 460 gramos.  
Id. de bola, superior, á 4 y 1½ rs. id.  
Pasas superiores, á 8 y 12 cuartos libra  
Aceitunas sevillanas, á 2 rs. id.  
Longaniza, á 5 rs. los 400 gramos.  
Blancos, á 5 id.  
Y para acompañar á todo esto, se cuenta con un gran surtido de licores de todas clases, á precios muy baratos.  
Vino manzanilla, á 7, 8, 10 y 13 reales botella.  
Vino cepa Macon, de mesa, á 5 rs. id.  
Anís de las Ninfas, litro, 10 rs. id.  
Ron superior, á 5 rs. id.  
Id. Jamaica, litro, á 12 rs. id.  
Vinos de Jerez, varias clases superiores, á 8, 10 y 12 rs. botella.  
Y mil articulos á precio de coste.

Lo que se desea es vender; en precio no se repara.

San Pedro, 9, esquina á Desamparados

**SALCHICHON CASI DE BALDE.**

En la antigua y acreditada salchicheria entendida de RUBIO, plaza de la Carnicería, núm. 9, se expende, para estos dias de Pascua, salchichon legitimo de Vich. á 10 reales la libra castellana: chorizos superiores extremeños, á 10 rs. docena; embutidos del país, superiores, quesos y mantecas. á precios reducidos.

TLAZA DE CARNECERIA, 9. 5-1

En la acreditada confitería llamada de la ECEQUIELA, hoy de ANGEL GARCIA, encontrará el público un buen surtido de Caramelos Madrileños, á 1 peseta 25 céntimos los 460 gramos, ó sea una libra castellana, finos á una peseta y entre finos á 3 y medio reales.

**ANTIGUA CHORICERIA EXTREMEÑA.**  
Plaza de S. Pedro, 5.

Chorizos extremeños superiores, á 10 reales docena.  
Salchichon de Vich, superior, á 10 reales libra.

Gran surtido en toda clase de embutidos, jamones y todo lo concerniente al ramo de salchicheria.

Quesos, mantecas, conservas, garbanzos de Castilla, judias del Barco de Avila y otros articulos á precios arreglados.

Plaza de S. Pedro, núm. 5. 6-1

**ESCABECHE DE BESUGO.**

á 5 rs. libra.

Se ha recibido en la choriceria de la calle del Contraste, 7; y un buen surtido de varias conservas en latas para la Semana Santa.

Contraste, 7.—Juan Bejarano.

**CALLISTA**

El conocido D. Ramon Leon, que tiene su gabinete, Frenería 5, principal, se ofrece á su numerosa clientela y al público en general, que tenga la dolorida necesidad de sus servicios, hasta el dia 16, por tener que salir á algunos pueblos de la provincia. Avisando pasa á domicilio. 8-1

**Realizacion verdad**

DE CALZADO.

Esquina de Bodegones, 1.

El dueño de este establecimiento en vista de las innumerables existencias que tiene en toda clase de calzado y deseoso de que el público aproveche la ocasion de proveerse de calzado barato hasta la exageracion y bueno cual ningun otro pues en su construccion no lleva carton en tacones ni contrafuertes, realiza sus géneros en beneficio del público á los precios siguientes:

Para caballero.

Botinas mate de piso fuerte, á 34 rs.  
Id. id. con cañas de castor, á 34.  
Id. id. con suela de alpargate, á 31.  
Brodequines mate á la inglesa, á 40.  
Zapatos, á 32.

Para señoras.

Botinas charol y rusel dos suelas, á 32 reales.  
Id. id. con cañas de colores, á 32.  
Id. id. de becerro mate, á 30.  
Zapatos de charol á la inglesa, á 32.  
Id. id. y matalasé en colores, á 30.  
Id. de becerro mate, á 28.

Tambien hay un gran surtido en todas clases para niños, á precios sumamente extraordinarios.

Esquina de Bodegones, 1.

PARA PASCUA.

**Choriceria extremeña.**

¡Ojo!

Chorizos extremeños superiores, á 10 reales docena.  
Salchichon legitimo de Vich, á 10 reales libra.

Garbanzos de Castilla, arroz, judias del Barco de Avila, conservas de pescados, pimientos, tomates y en surtido de varias clases, maolocoton, albaricoques y uva

al natural, manteca de vaca, vinos y licores, chocolates, tes y cafés, pastas para sopa, variado surtido en galletas, queso de bola, gruyer y mallorquin, jamones gallegos y asturianos y otros mil articulos á precios de coste.

¡OJO!

Juan Bejarano.—Contraste, 7.

**GUANTES MITONES Y ABANICOS**

Han llegado ya las últimas novedades para la presente estacion que recomendamos por su inmensa variedad y buen gusto.

El abanico primavera que hoy ofrecemos á nuestra clientela es el que ha tenido una gran acogida en la crema de la moda.

BAZAR VENECIANO DE ANTONIO G. MORELL.  
Príncipe Alfonso, 16. 6-4

PAN CASERO. De superior calidad se expenderá al público, á un real los 800 gramos, en el horno de la Puerta de Castilla, frente á la Torre de Verdú.

EN EL ESTABLECIMIENTO

DE  
**Francisco Pina y Pina**  
PASAGE DE ZABALBURU, 1.

Se acaba de recibir una partida de huevos de mujol, que se expenden los 460 gramos á 14 reales. Sobre todo frescos. 5-2

**LA FUENSANTA.**

Paseo Marqués de Corvera.

Fábrica de aguardientes anisados DE  
**Ruiz, Clemares y Comp.ª**

Precios corrientes en fábrica.  
Espiritu, 35 grados, á 44 reales arroba.  
Id. de 40 refinado, á 48.  
Anisado corriente de 16 grados, á 20.  
Id. id. de 18 grados á 23 reales arroba.  
Id. d. de 20 id., á 28.  
Id. doble de 20 id. á 32.  
Id. triple de 20 id. á 36.  
Id. corriente de 25 id. inferior, á 34.  
Id. id. de 25 id. superior, á 35.  
Id. doble de 25 id., á 38 reales arroba.  
Id. triple de 25 id. á 42.  
Id. doble de 30 id., á 45.  
Id. corriente de 30 id., á 44.  
Id. dulce aromático, 1.ª, á 40.  
Id. id. id. 2.ª, á 30 id.  
Id. imperial, á 80.  
Rom, á 50 reales arroba.  
Caña, á 32. 26-14

**ROBUSTIANO DELGADO**

PROFESOR DENTISTA

SUCESOR DE DON CARLOS FRANCELIUS.  
Pone toda clase de dientes, desde uno hasta la dentadura completa, y hace todas las operaciones concernientes á su profesion.

Ofrece al público su gabinete situado do en esta ciudad. calle de la Sociedad.  
Horas de consulta, diariamente, de ocho de la mañana á tres de la tarde.

**HIGIENE DE LA BOCA KRAMERINA**

DEL FARMACÉUTICO PINO Y VIVO,

conserva la dentadura y mantiene la boca en buen estado de salud.

Eficacísimo contra el dolor de muelas, este Elixir se usa tambien como antipútrido y preservativo.

En cada frasco se indica el modo de emplearlo. Precio de cada uno 4 reales.

CASA.—Se vende una de dos pisos, situada calle de Carníceros, 3. Para tratar plaza de Sardoy, 4. 10-8

Imp. de El Diario, Sociedad, 10.